

**SEMINARIO BÍBLICO BAUTISTA DE ESPAÑA**  
IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA DE TORMES  
CAMPUS SALAMANCA



## **Geografía Bíblica**

**Asignatura:**

Geografía Bíblica

**Profesor:**

Alfredo Caravaca

**Alumno:**

Daniel Santiago Guarnizo Mantilla

09 de marzo de 2019

**Curso 2018-2019**

**Profesor:** Alfredo Caravaca  
**Alumno:** Daniel Santiago Guarnizo Mantilla  
**Asignatura:** Geografía Bíblica

## ¿Es Tarsis la Península Ibérica?

¿Dónde aparece la palabra “Tarsis” en la Biblia?

Tarsis aparece en las escrituras en varias localizaciones dentro de la Biblia, siendo estas:

Génesis 10.4	Ester 1.1	Jeremías 10.9
1 Reyes 10.22	Salmos 48.7	Ezequiel 27.12
1 Reyes 22.48–49	Salmos 72.10	Ezequiel 27.25
1 Crónicas 1.7	Isaías 2.16–17	Jonás 1.3
1 Crónicas 7.10	Isaías 23.1	Jonás 4.2
2 Crónicas 9.21	Isaías 60.9	
2 Crónicas 20.35-37	Isaías 66.19	

---

**Tarsis, תַּרְשִׁישׁ, *tarshish*.**

Es una ubicación geográfica que se repite en varias ocasiones en la Biblia, pero su ubicación nunca ha sido muy precisa, siendo tema de debate hasta nuestros días. Pero tenemos pistas como, que era una localización marítima importante para los fenicios, se sabe que Tarsis proveía metales y tenía una cultura muy diferente a la de los judíos, por este motivo se usaba mucho Tarsis al dar referencia de lugares muy lejanos y muy distintos a la cultura Judía.

Es importante ver la genealogía en Génesis, ya que explica el posible nombre de los puertos, pueblo, nación de Tarsis. Tarsis es el nombre del hijo de Javán, que era hijo de Jafet, que era hijo de Noé (Génesis 10:4). En la línea de genealogías representan naciones, pueblos y ciudades, siendo descendientes de esas naciones en 1 de Crónicas 1:4 e igualmente en Génesis 10:4, por lo tanto, es muy probable que los de Tarsis sean descendientes de Jafet.

### **Personajes bíblicos**

Tarsis (noble) Ester 1:13-14

Tarsis (descendiente de Jafet) Génesis 10:1-4;32; 1 Crónicas 1:7

Tarsis (descendiente de Benjamín) 1 Crónicas 7:10-11

Dentro de una localización geográfica, sabemos que tenía una relación comercial con la ciudad de Tiro (2 Crónicas 20:35-37). Además, encontramos en Salmo 72:10 lo siguiente:

*“ Que le paguen tributo los reyes de Tarsis  
y de las costas remotas;  
que los reyes de Sabá y de Seba*

*le traigan presentes.”<sup>1</sup>*

Esto es muy interesante, este salmo habla de Salomón y de que los reyes de los confines de la tierra le dan tributo. Por esto entendemos que para los Judíos, la ciudad o nación de Tarsis representa los confines de lo conocido, las tierras lejanas.

### **¿Por qué era Tarsis industria marítima?**

En Isaías 2:16 podemos afirmar que Tarsis era una industria marítima, ya que no es fácil crear barcos, y aun menos que estos barcos sean lujosos, dice así:

“contra todas las naves de Tarsis, contra todos los barcos lujosos.”<sup>2</sup>

Otra referencia Bíblica, Isaías 60:9

En mí esperarán *las costas lejanas*;  
a la cabeza vendrán los barcos de *Tarsis*  
trayendo de lejos a tus hijos,  
y con ellos su oro y su plata,  
para la honra del SEÑOR tu Dios,  
el Santo de Israel,  
porque él te ha llenado de gloria.<sup>3</sup>

Es una hermosa y bonita promesa, si entendemos que Tarsis es España, significa que nuestra nación, algún día cumplirá esta profecía. Reconocemos por es texto dentro de la geografía Bíblica, que Tarsis puede significar para la cultura Judía “costas lejanas”.

Dos de los puertos que mantenían una ruta de comercio con Tarsis, eran: Ezión-geber, en el extremo norte del mar Rojo y Jope en la costa del mediterráneo. Se sabe por fuentes externas a la Biblia, que estos barcos transportaban también papel, marfil y simios, por lo cual estos barcos bajarían también hacia el sur de África, probablemente desde el mar rojo.

### **Posibles ubicaciones**

**África:** Se cree que si fue en este continente sería o en la península arábiga o en el cuerno de África, Josefo recoge que parte del cargamento de estos barcos tenía esclavos etíopes.

**India:** Los partidarios de la teoría de un puerto del océano Índico y del oeste de África sugieren que el barco de Jonás zarpó de Ezión-geber y navegó a través del actual golfo de Aqab, si este era su punto de partida, es más probable que Jonás se dirigiera a un puerto sobre el extremo suroeste de la Península Arábiga, donde en tiempos antiguos existía un

---

<sup>1</sup> International Bible Society. (1979). [Nueva Versión Internacional](#) (Sal 72.10). East Brunswick, NJ: Sociedad Bíblica Internacional.

<sup>2</sup> International Bible Society. (1979). [Nueva Versión Internacional](#) (Is 2.16). East Brunswick, NJ: Sociedad Bíblica Internacional.

<sup>3</sup> International Bible Society. (1979). [Nueva Versión Internacional](#) (Is 60.9). East Brunswick, NJ: Sociedad Bíblica Internacional.

floreciente comercio de bienes provenientes de los alrededores del océano Índico, lo cual explicaría los productos y las naves de Tarsis. En particular, se indican las piedras preciosas, generalmente asociadas con el sur de Arabia.

**El mediterráneo:** Se empezó a confundir “Tarso” con “Tarsis”, pero no es así, “Tarso” era “Cartago”.

**España:** En el sur de España está Cádiz, en la época antigua era muy conocida por las importaciones de metales preciosos, ganadería , cereales etc. Se sabe que este puerto perteneció a Tiro y perteneció aliada a los fenicios. Además, la localización geográfica está más allá de las columnas de Hércules, donde se creía que se acababa el mundo, esto resuelve porque se repite tanto la lejanía de Tarsis en la Biblia. Otra localización dentro de la península ibérica sería Huelva.

**Cerdeña:** Es otra propuesta ya que se ha encontrado un emblema con el escrito de “Tarsis”, además comparte una historia similar con los fenicios y sus puertos en el mediterraneo.

### Conclusión

No sabemos a ciencia cierta la ubicación exacta de Tarsis. Hay buenos argumentos para la mayoría de las posibilidades. Aun así, desde mi conclusión considero que fue España. Dentro de los pasajes que hablan sobre Tarsis se refleja por ejemplo el carácter de las personas de este lugar, y me suena mucho a España y eso que han pasado siglos. También hay que entender que la Biblia usa también lugares geográficos como la representación del “mundo”, como Babilonia, por ejemplo. Entiendo que Tarsis era arrogante y lleno de lujos, lo más alejado de la “tierra de Dios” para los Judíos, pero ellos según Isaías 60:9, serán los primeros en venir para adorar al Rey, esto me anima mucho, nuestra nación de alguna u otra forma, adorara a Dios.

Mapa de las Naciones de Génesis 10

